

## RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE 2016

L'association créée sous l'égide de Marc Prieur en Mars 2013 va entamer sa 5eme année d'existence. Elle va bientôt arriver à un âge qu'on dit de raison pour les enfants. C'est en effet encore un enfant soutenu et chéri au sein d'une famille qui s'agrandit chaque année. Cette association est la vôtre et soyez tous remerciés pour vos contributions grandes et petites qui la font vivre.

Comme vous le savez nous avons eu un changement de présidence en 2016 et cela a été un grand plaisir pour moi, nouveau président, d'être soutenu tout au long de cette année par un bureau dynamique & enthousiaste.

En avril dernier nous avons eu l'occasion de rencontrer le Maire de Jouy en Josas dans le cadre du changement de présidence. Nous avons pu renouveler notre convention pour l'occupation du terrain de l'Eglantine C'était également l'occasion de relancer la mairie pour obtenir l'accès à un nouveau terrain ce qui s'est révélé infructueux jusqu'à ce jour...

Nous avons plus de chance avec le SIAVB . Grâce aux excellents contacts créés et entretenus avec le Syndicat, nous avons reçu l'autorisation d'accroître la capacité sur le site des bas Près et validé l'occupation d'un terrain pour un nouveau rucher fin 2016. Nous sommes ainsi passés d'une capacité initiale de 11 ruches sur le terrain historique de l'Eglantine à plus de 45 emplacements disponibles.

Le rucher se compose désormais de 26 ruches dont 5 ruches collectives (une nouvelle ruche collective a été implantée en 2016) et donc 21 ruches privées. Partant de 4 ruches collectives initialement en 2013, puis 12 ruches en 2014 et 22 ruches en 2015.

Le nombre d'adhérents est en croissance constante avec 37 adhérents en 2016. Les adhérents non jovaciens représentent environ 20% de l'ensemble des adhérents et restent stable. On notera en 2016 une hausse significative des adhérents bienfaiteurs. L'évolution du montant des cotisations est en croissance si on exclut le pic de l'année de création avec des contributions de bienfaiteur significative (cf. en particulier le père de Marc).

Concernant l'activité apicole, 2016 peut être considérée comme une année assez moyenne du en particulier à un printemps désastreux.

Même si nous n'avons pratiquement eu aucune perte à souffrir durant l'hiver 2016, cette année a été impactée par un printemps très mauvais ce qui a fortement impacté le démarrage de nos essaims, l'arrivée de nouveaux essaims et la récolte de printemps (début juin au lieu de mi mai). Nous avons eu également un phénomène très important d'essaimage. De nombreuses ruches ont été touchées.

2016 aura été l'occasion d'acquiescer un extracteur en prêt gratuit pour les adhérents ; Merci particulier à Laurent qui s'est acquitté de cette tâche qui n'était pas si simple qu'il paraît.

L'hiver 2016 a été l'occasion pour certains adhérents de faire connaissance avec les attaques de pic vert (principalement sur le rucher des bas près) ce qui a conduit à prendre des mesures de protection avec des grillages soit sur les ruches soit autour des ruches.

Les travaux de printemps avait démarré sous de bonnes augures avec un certain nombre de nouvelles ruches installées. On peut se féliciter des excellents contacts entretenus avec nos amis Jean-Claude et Jean-Paul de la Cour Roland qui ont pu nous faire profiter de leur expérience et nous aider à marquer nos reines au Printemps.

Nous continuons également à maintenir nos contributions à la Mairie de Jouy en Josas. Notre participation au forum des association en septembre a été un réel succès. D'une part au travers de la rencontre avec les habitants de Jouy en Josas, des nouvelles adhésions que nous avons pu enregistré à cette occasion, la mise en valeur de notre association au travers de posters pédagogiques achetés par Véronique et sans oublier la vente de nos pots de miel qui s'est faite en quelques heures. Nous aurions sans aucun doute pu en vendre le double... Nous avons pu donner 28 pots de miel à la mairie.

A noter que la mairie dispose d'une liste de référents pour la récupération des essaims, qui soit dit en passant, a été particulièrement importante en 2016.

Nous poursuivons nos échanges avec le Rucher de Bothwell sous le haut patronage et animations de Véronique. Nous avons eu l'occasion de rencontrer quelques représentants du Rucher de Bothwell en mai. La visite de nos amis de Bothwell a également été l'occasion de nouer des contacts avec le Rucher du Val d'Oise.

En 2016 notre participation a été nombreuse lors de l'AG du Groupement Sanitaire Apicole de l'Ile de France. Nous pouvons saluer l'arrivée au bureau du GDSA d'Abdel qui nous fera bénéficier des informations en primeur.

Au niveau financier nous avons procédé à la clôture du compte CIC et transféré vers le Crédit Agricole ce qui nous permet de ne plus avoir de frais de gestion

J'aimerais aussi souligné la grande qualité de notre site internet. Enorme travail de Geneviève. Beaucoup d'informations, mises à jour régulière ; tout cela fait de notre rucher un belle vitrine au sein des associations apicoles.

Il me faut également remercier Alain Sanchis et Frédéric Piveauteau, l'un pour les magnifiques photos dont je ne résisterai pas à en partager quelques-unes avec vous et Alain pour la superbe video qui a tourné en boucle lors du forum des association en septembre.

Je voudrais enfin terminer avec des remerciements tout particulier pour Abdel dont le dévouement pour l'association et les apprentis apiculteurs que nous sommes ne s'est jamais démenti. Un énorme merci à lui. Avec le soutien de Vincent et de Dominique je crois que nos nouveaux adhérents ont pu bénéficier de nombreuses explications qui leur permettront je l'espère de vouloir aller plus loin et se lancer avec leur propre ruche dans l'activité apicole.

L'année 2017 sera sans aucun doute une année de lutte. Lutte contre le frelon asiatique qui est désormais bien installé en Ile de France et a peut-être même franchit le seuil de Paris.

Un courrier envoyé à la mairie concernant l'organisation de la lutte contre le frelon asiatique et des sessions de sensibilisation sont prévues afin d'inciter au piégeage. Nous allons mettre en place des

tests sur certaines ruches collectives et également pour certains privés avec des muselières achetées auprès de nos confrères du rucher du Val d'Oise, toujours avec l'engagement de Véronique.

Je souhaite enfin vous confirmer que ma vision de notre rucher est basé sur 2 piliers :

- 1) un engagement collectif au service de l'association et de ses activités : merci donc à ceux qui contribuent à la vie de l'association que ce soit avec le bureau ou bien dans le cadre de nos activités : récoltes, présentation, etc...
- 2) une pratique libre et individuelle de l'apiculture. Je ne peux à ce titre qu'encourager les privés à se regrouper pour partager leurs expériences et faire jouer l'entraide quand nécessaire.

Dans les 2 cas l'association met à disposition du matériel en libre-service ou à l'emprunt. Merci à tous de vos effort et solidarité pour assurer que le matériel emprunté et bien retourné dans l'état où il a été emprunté. Le matériel et consommable destiné au Rucher Ecole ne fait pas partie des ressources communes...

En conclusion je pense que nous pouvons tous être fier de notre association et je ne peux que vous souhaiter, avec un peu de retard, une excellente année 2017 ainsi qu'à nos abeilles. Et je finirais avec un petit clin d'œil et un petit quizz...